

## Stadt Hitzacker (Elbe)

Beschlussvorlage (öffentlich) (03/588/2009)	
Datum:	Dannenberg (Elbe), 02.11.2009
Sachbearbeitung:	Frau Baron , Tourismus

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	TOP
Ausschuss für Tourismus, Wirtschaftsförderung und Stadtentwicklung	26.11.2009	Vorberatung	
Verwaltungsausschuss der Stadt Hitzacker (Elbe)	30.11.2009	Vorberatung	
Rat der Stadt Hitzacker (Elbe)	10.12.2009	Entscheidung	

### Benennung der Hochwasserpromenade in "Prinz Claus Promenade"

#### Beschlussvorschlag:

Die Hochwasserpromenade wird „Prinz Claus Promenade“ benannt.

#### Sachverhalt:

Aus touristischen Gründen wurde von Bürgermeister Dr. Jastram vorgeschlagen, die Hochwasserpromenade in „Prinz Claus Promenade“ zu benennen (s. hierzu auch Vorlage zur Sitzung des Ausschusses für Tourismus, Wirtschaftsförderung und Stadtentwicklung am 02.09.2009).

Mit der Umbenennung zu Ehren des in Hitzacker (Elbe) geborenen Prinz Claus von Amsberg kann ein maßgeblicher Beitrag zur touristischen Werbung auch in den Niederlanden geleistet werden.

Die bisherige Diskussion in den Gremien deutete grundsätzlich auf die Umbenennung hin, ließ jedoch offen, ob die Hochwasserpromenade weiterhin als Promenade bezeichnet werden sollte.

Auszug aus Wikipedia: Der Begriff Promenade ([franz. promener](#) ~ spazieren) ist der Begriff für einen Spaziergang oder einen – zumeist für [Spaziergänger](#) – großzügig ausgebauten Bereich. Promenaden haben eine gesellschaftliche Bedeutung: Sie dienen zur Herstellung von Öffentlichkeit und als Forum. Hier trifft man sich zum Flanieren, zum „Sehen und Gesehen werden“, aber auch zu Diskussionen und Gesprächen. Nicht zuletzt sind Promenaden stets auch ein Ort zur Kontaktaufnahme.

Die vorstehenden Kriterien werden von der Hochwasserpromenade, die seit ihrem Bestehen in der Bevölkerung auch Promenade genannt wird, erfüllt. Auch drückt die Bezeichnung, anders als Begriffe wie Steg, Weg, Ufer u.a. einen gehobenen Anspruch aus, mit dem dem verstorbenen Prinz Claus der Niederlande gedacht werden kann.

Den niederländischen Gästen wird die Bezeichnung bekannt sein, da der Begriff „promenade“ auch in der niederländischen Sprache beheimatet ist.

Der Grundstückseigentümer des Grundstückes „An der Alten Jeetzel 3“, Horst Stahlbock, dessen Anschrift sich durch die Benennung verändern wird, begrüßt die Benennung als „Prinz Claus Promenade“ ausdrücklich. Auch der Stammtisch Tourismus, in dem der von Bürgermeister Dr. Jastram eingebrachte Vorschlag seinen Ursprung hatte, schlägt die Bezeichnung als „Prinz Claus Promenade“ vor.

Aus vorstehenden Gründen wird vorgeschlagen, den im anliegenden Übersichtsplan gekennzeichneten Bereich der Hochwasserpromenade als „Prinz Claus Promenade“ zu benennen.

#### Finanzielle Auswirkungen bei Beschlussfassung:

Für die Kenntlichmachung der „Prinz Claus Promenade“ sind Mittel im Haushaltsplan 2010 bereitzustellen.

**Anlagen:**

- Übersicht über den Verlauf der Prinz Claus Promenade